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上海新闻 A5

建养老项目，原本是一件好事。
然而，原本准备建在浦东新区爱法
新城内的一个养老项目，却于近日
搁浅了。记者调查了解到，搁浅与当
地基层部门与小区业主沟通不畅，
业主“被签字”有关。下周，沪东街道
办事处有关部门将与璞爱居委会一
起再次与居民沟通。

会所施工 业主质疑
前不久，爱法新城业主邓女士

发现小区会所外有施工迹象。一打
听，有的说这里将建成老年活动中
心，有的说这里将建成临终关怀点，
还有的说这里将建成对社会开放的
长者照顾点。
“我们是小区业主，会所不论建

成作何用，总该征求大家的意见

吧。”同邓女士一样，其他一些业主
也心存疑虑。他们向居委会询问，居
委会一名负责人唐先生称，该项工
程已在小区内公示过，不但业委会
盖了章，!"##来位业主也签字同意
了。但被要求出示业主签字材料时，
唐先生又以“保密”为由称业主们无
权查看。
“我们印象中就没有签过字，即

使签了字，也应该有权利再看看自
己签过的字呀！”邓女士告诉记者，
几经交涉仍未获准查看签字材料
后，关注该项工程的业主越来越多，
他们自发设计了一份《关于爱法新
城小区会所改造成街道老年项目的
意见征求事宜》调查问卷。邓女士
说，问卷发出后，$##多人都称没有
收到过意见征求单，虽然有关方面

曾称旁边另一街道里已建成类似工
程，但他们到旁边街道走访时没有
看到类似工程。

沟通不足 项目叫停
会所到底要派作什么用？记者

前往沪东街道办事处时，多人介绍
称，爱法新城小区 !"##多业主中，
户籍在此的 %#岁以上老年人已达
&##多人，如果加上户籍不在此小
区的，%# 岁以上老年人数超过了
$##人，基于这点，才准备在会所内
建一个只面向爱法新城小区老年业
主的场所。其中一楼 !'##平方米，
为老年活动场所；二楼六七百平方
米，为“长者照护之家”。

项目开工前走过规定流程吗？
沪东街道办事处工作人员称，该项

目曾在 !月 !(日的业主代表大会
上作过通报，也在小区公告栏里张
贴公示过。
爱法新城业主代表俞先生参加

了那次业主代表大会。不过，他称，
那次大会上对于会所改变用途事宜
仅停留在通报层面，并没有要求他
们签字认可。而对小区内张贴公示
一事，他和其他几位业主都表示，没
有看到过。
居委会所说的业主签字同意的

资料在哪？记者前往该小区内的璞
爱居委会采访时，有关工作人员称
负责人不在，采访要找沪东街道办
事处；而记者来到沪东街道办事处
时，有关工作人员又称，相应签字材
料要找居委会。
曾参加那次业主代表大会的俞

先生等人怀疑，居委会所称的业主
签字，可能就是那次会前的签到签
字。他认为，如果那样，就是张冠李
戴，因为他们那次签字只能证明他
们参加了那次会议；如果不是那样，
有关方面应该可以拿出签字材料给
业主们看。俞先生也认为，即使业委
会后来在有关材料上盖章同意，也
应视作无效，因为业委会曾在那次
会上表示任期已结束，在没有选举
产生新业委会成员前，不再履职。
在业主们质疑后，沪东街道办

事处的工作人员承认，他们在充分
征求居民意见上存在不足，目前已
暂停项目施工，下周，街道办事处将
与居委会等部门一起进一步与居民
沟通。

本报记者 罗水元

小区会所建养老项目为何搁浅
业主!被签字"讨说法 街道承认沟通不足

! ! ! !本报讯（记者 徐驰）!#月 !"

日，本报 )!# 社会新闻版《东航两
客机飞行冲突险相撞》一文报道了
!#月 !!日中午，一架 )'"#客机在
虹桥机场起飞时发现一架 )''#客
机准备横穿跑道后当即起飞，避免
两机相撞的消息。前天下午，民航局
召开紧急安全视频会，通报了“!#·
!!”事故调查的初步结论。
通报称，这是一起塔台管制员

遗忘飞机动态，违反工作标准而造
成的人为原因严重事故征候。性质

极为严重，属于 )类跑道入侵，险
些发生飞机相撞。当时两架飞机垂
直距离仅 !*米，翼尖距 !'米，两机
仅差约三秒就会发生碰撞。'"#机
组果断处理，操纵正确，避免了一起
事故。''#机组接受了穿越跑道的
错误指令后，虽然看到了飞机起飞，
但并未提出质疑。

通报认为，管制员违反相关规
定，盲目指挥，双岗制责任落实不
到位；专业人员资质是重中之重，
自制能力要跟上；管理手段和工作
流程存在问题，要系统思考原因，
加以改进。

通报还提到，''# 机组存在

+,-的问题，观察不周，不按规定，
关闭了应答机。带飞左副驾驶不知
道东航穿越跑道程序，没有交叉检
查，没有互相证实。但是机组没有机
械听从塔台原地等待命令，加速穿
越，避免了两机相撞，暴露了训练上
的问题。'"#机组处理非常到位，临
危决断，立了大功。副驾驶操纵迟
疑，点了一下刹车，机长迅速接过操
纵，以 $.#'度/秒的速率，带杆到机
械止动位。
此外，东航工作人员向媒体透

露，目前东航暂无向塔台方追责的
打算；而对避免惨剧酿成的 )'"#

客机机长，东航拟进行物质奖励。

民航局通报事故调查初步结论

人为原因:塔台管制员遗忘飞机动态
!"#机长果断处置东航拟予奖励

! ! ! !本报讯（通讯员 孙洪生 黄翊
记者 江跃中）$年如一日，坚持每
天早上从普陀区宜川路终点站开出
老年班车的公交 ""0路车队，近日
又推出了“延伸服务”系列敬老为老
服务新举措，在车站安排专业的医
务工作者，为社区老人免费量血压，
赠送老年人自我保养知识的健康

书，免费提供茶水、理发、发放轨道
交通导乘图及老人出行的安全须知
等。同时，该车队在每辆营运车上，
还增设了 '个老人专座。该车队还
派出安全干部，来到共建文明单位
的兰溪社区，向老人们宣讲交通安
全知识，帮助老人安全出行。
据介绍，该车队拥有 '"辆公交

营运车辆，担负着宜川路至冠生园
路的营运任务。针对该线路途经大
型超市多、贸易菜市场多、医院多、
社区新村多、老年乘客多的情况，
"##*年 (月，该车队在全市率先开
出老年班车，至今已安全运送老年
乘客 $.%万多人次，曾多次荣获上
海市巴士集团先进集体称号。

率先开出老年班车

公交224路再推“延伸服务”举措

! ! ! !上海市民运动会“梅园春晓
杯”九子大赛总决赛昨天上午在
九子公园举行。本次比赛由黄浦
区体育局主办，历时 %个月，有

0###多名运动员参赛，经过 0&场
预赛后，各个项目的前三名参加总
决赛。图为!跳橡皮筋"决赛现场

本报记者 周国强 摄影报道

市民九子大赛上显身手

! ! ! !本报讯（记者 左妍）今天上
午，上海中医药大学附属岳阳中西
医结合医院第十二届中医养生节
在鲁迅公园开幕。

活动现场，除了传统的中医
养生咨询，还有骨质疏松保健操、
推拿功法易筋经、呼吸养生六字

诀等中医养生保健操的推广演
示；中医体质辨识、养生方案推荐
等中医治未病现场体验也深受市
民欢迎。据悉，岳阳医院中医养生
节已连续举办 !"年，成为沪上知
名的中医名片，受惠群众超 !#万
人次。

岳阳医院中医养生节开幕
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